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      前關稅總局副總局長侯德基先生

於民國107年7月2日在睡夢中安詳辭

世，享壽87歲。家屬依其生前囑示低

調行事只辦理家祭，旋即安靈於陽明

山臻愛樓。惟同仁因不捨侯副總的驟

然離世，好友們和侯爺二公子情商共

同籌劃，除在臉書設有紀念專區（請

至臉書 FB 「懷念侯爺」瀏覽），並

訂於7月29日（星期日）下午14：30

～16：30 假臺北市長官邸藝文沙龍

舉辦「懷念侯爺茶會」，讓大家有機

會緬懷這位永遠的關務巨擘—侯德基

先生。

      茶會當天有侯爺的老同學們、摯

友、過去共同打拼的海關同事，關貿

的工作夥伴們及業界代表…等等，其

中不乏從高雄、臺南、桃園各地趕來

，雖然炎炎夏日，眾人全不懼熾熱的

陽光，整個會場坐無虛席。

          家屬在現場設置了懷念盆花，來

賓們紛紛在小卡片上留下對侯副總之

思念或是感謝或是祝福或是叮嚀…話

語，句句感人至深的話語在花架上隨

風飄舞著，好似一片片雲朵飄送給遠

方的侯副總！現場充滿了感動溫馨的氛圍！另外，有些過去之同仁好友們，也帶來了和侯副總共事或

旅遊之合照相片與悼文，置於懷念專區供人睹物思情、令人感慨萬千！足見侯副總真誠待人的風範，

留給大家深深的懷念！

      茶會在侯副總長公子侯履祥代表家屬致意並放映長孫侯家安製作的「侯德基先生紀念專輯」影片

而開展，一幅幅侯副總之畫面及音容勾起現場來賓許多回憶，讓人不禁熱淚盈眶 ！接著由與侯副總有

近70年比親兄弟更深厚情誼之關稅總局前總局長趙國安道別，在致詞時仰望著侯副總之照片，難掩不

捨與悲傷情緒，更幾度哽咽說不出口，又連說了好幾聲「對不起」「很失態」… 才開始娓娓道來他與

侯副總間的諸多情誼往事，聞之令人動容！

哲人日已遠 典型在夙昔
向「永遠的侯爺」致敬
緬懷關務巨擘「侯德基」先生茶會側記

文/劉俐君
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      緊接著，現任海關退聯會會長

林德男、前高雄關稅局副局長廖敏

夫、前通關小組副主任林真真及現

任臺北市報關公會理事長黃啟明等

也分別與大家分享過去與侯副總共

事或共處的點點滴滴，大家對侯副

總處事嚴謹、公正不阿、樂觀積極

、睿智賢能的長者風範更深植人心

。

侯副總，您是海關人永遠值得學習的楷模！我們永遠懷念您！

      最後，舞台上放映著侯副總一

生奉獻海關，戮力從公及公餘之暇

和眾多好友上山下海，歡樂豪爽相

聚的珍貴影片，眾人齊聚一堂懷念

敘舊，而山友們，懷念起以前山間

美好歲月，更情不自禁唱起隊歌，

在歌聲及話語中，彷彿侯副總不曾

離去，依舊用他爽朗的笑聲及和藹

可親的笑容，一直陪伴著我們！
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後記

侯副總自海關榮退後轉任  關貿網路公司

擔任總稽核職務至91年7月31日卸職

民國21年         出生於上海市嘉定縣諸翟鎮

民國31年         對日抗戰結束  轉往上海求學

民國37年         國共內戰  離別家園抵高雄  刻苦勤學在雄中

民國40年         考取臺中農學院 （即今日中興大學）

民國49年 10月  進入臺南關（即今日高雄關）任職

民國50年   2月  與大學同學陳慧明小姐 結褵廝手  白頭偕老

民國60年   7月  高雄關        緝私組主任

民國61年   7月  高雄關        稽查組主任

民國65年   6月  高雄關        進口組主任

民國67年   6月  海關總署     驗估中心主任

民國69年   6月  基隆關        代理常務稅務司

民國69年 11月  基隆關        常務稅務司

民國71年   9月  高雄關        常務稅務司

民國73年 10月  臺北關        稅務司

民國78年   2月  海關總署     資訊中心稅務司

民國79年   7月  海關總署     副總稅務司

民國80年   2月  關稅總局     副總局長

民國86年   8月  榮 退

              

侯德基先生生平事略

� 一生戮力從公 為海關人之表率�
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文/馬幼竹

      6月16日那天接到方方(侯爺二公子)的訊

息說侯爺想找我聊聊，去年底因知道侯爺不適

，曾見過一次面就遵囑沒再去探望他，侯爺怕

感染，之後一直只在Line上互通訊息，今接獲

訊息解禁，立馬去了侯府，如往常喝茶聊天，

看他寫的字，相談甚歡，侯爺也興致高昂。隔

兩天和培智再去探望侯爺，覺得他精神稍差，

陳老師說那兩天侯爺胃口不好沒食慾，第二天

會再回診，沒想到不過一星期多就接到變故訊

息，當時不可置信，人生真是無常嗎？

      以前看「音容宛在」四個字，沒那麼往深

裡感覺，但事後和藎誠、范妞在侯府翻拍照片

想要做紀念音檔時，看到一張張照片，許多往

事湧上心頭，似乎侯爺仍然神采奕奕，笑語吆

喝大夥聚會。記得初識侯爺就是在爬山的場合

，山友們熱誠豪爽地一起度過山南山北的美好

歲月！

      侯爺在公事上一絲不苟嚴謹的很，79年

後侯爺調任資訊中心稅務司，他學養豐富，吸

收新知亦強，他從未接觸過電腦，但在中心任

內極力推廣，親身試用「麥金塔」從生手到可

以用電腦畫國畫題詩句（請見圖），業務熟悉

加上電腦了然，所以，後來推動通關自動化，

成為詹總最大的助力，而我也受到侯爺提拔，

調任臺北關資訊室，參與推通關自動化作業。

侯爺耐力極好，不論碰到什麼困境從不怨天尤

人，只想把事情做到最好，而我有幸追隨他，

在公事處理方式上受益良多。

      侯爺私底下待人溫和且有顆赤子之心，是

重朋友愛熱鬧的人，大夥常在侯府吃飯聊天，

只要跟他共事過的人都會懷念著他，所以關貿

的鴻玲、素珍等人，每年固定會和侯爺聚會聊

聊近況，另外小馬、林董、媛芳、我及侯爺，

每年過年前後都會相聚走走陽明山。侯爺國學

淵博，各種典故如數家珍，每每相聚都長見聞

，晚年侯爺熱衷說笑話，常妙語如珠，而我們

轉述起來總少了幾分韻味，往事歷歷在目。

      侯爺以前忙碌時，老說他希望是一片雲，

來去自如。現在人生舞台上，他已交出亮眼的

成績，也瀟灑的謝幕了，希望他如願能像一片

雲，從此不再有任何牽掛，自由自在遨遊於青

山綠水之際。

記侯爺二三事雪泥鴻爪
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文/趙國安

      民國39年夏，在高雄中學同班上課開始，

我倆就一直沒有分離太久，也沒太遠。我家距

侯爺家只有５分鐘腳踏車的路程，當我們進入

社會工作時也都成為「海關人」，更是長時間

的宿舍鄰居；其一，住高雄關登山街宿舍時，

是同一層樓對門居。其二，住高雄關哨船頭宿

舍則是我住一樓，他住三樓。其三，住臺北金

山南路宿舍時，侯爺住5樓，我住4樓，這就是

緣份！

      在這漫長的歲月中，我倆都從年輕帥哥成

了蒼蒼白髮ㄧ老翁，回憶起過往許許多多美好

時光中的點點滴滴，我的眼睛「酸」了！就容

我說幾個小故事吧！

ㄧ、學生時代：

只要是假日，兩輛破舊的腳踏車就是我們一道

遊蕩的交通工具，我們「玩在一起」，騎車閒

逛，有喜歡的電影就去看，隨時在路邊停下來

吃上一碗「清冰」或「四果冰」，炎炎夏天，

好爽！我們也「瘋在一起」，有一年的暑假在

家無聊，就相約騎車漫無目的騎著，不自覺的

來到了高雄西子灣海水浴場，因為有颱風預報

，整個海灘上只有我們倆個人，一時興起居然

下水去玩，不意間一個大浪來襲，我只覺得我

在水底沙地上滾翻，也不知是滾向何方，突然

一陣刺痛，我人也停住了，定眼一看，已經被

沖上岸，只是大腿劃破流血，再往前一看，老

哥哥已坐在沙灘上，手摀耳朵，原來耳朵受到

傷害，彼此相視一笑，趕快騎車離開，因為也

怕被旁人看見啊！

      另有一次就是我倆一同去參加一個飯局，

我是愛喝上小酒2杯，好友在一起當然不止2杯

囉！散席後我二人仍是騎著鐵馬回家，半途到

了高雄市政府前市立體育場（愛河邊）時，我

說休息一下吧！侯爺立刻會意的說：「怕挨罵

？」沒錯，就是怕太早回家被老爸罵；第二天

一早他就問我情況如何？我說老爸坐在客廳等

我，沒躲過，老哥哥卻大笑，還說他笑得肚子

都疼了，我真是好糗！

二、海關上班時代：

首先，我要說說侯爺怎麼會成為「海關人」的

，有一天侯爺找我說，過兩天要上臺北某一公

務機關上班，我一聽就很自然的跟他說：「你

再跟我親愛的 老哥哥 說聲再見
近70年的交情  如兄弟般的情誼

              你走了.....我所思念的老哥哥：侯爺
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         務稅務司來支所巡視，約半小時後離開

         ，一切正常，誰知二日後聽聞我支所稽

         查課關員被申誡處分，經過了解原來是

         當日常務稅務司出加工區大門時，有一

         位關員由檢查哨室出來禮送長官時未戴

         制帽，被侯主任簽報因服裝不整受申誡

         ，真的，當時我非常生氣，就前去找侯

         爺理論，因為不管怎樣也是我支所的關

         員，即使有錯也要知會我一聲，讓我好

         沒面子，你知道當時我這位老哥哥說：

        「罰也罰了，要怎麼辦？」我可是氣得

         沒話說，真的我又能怎麼辦；這就是他

         在處理公務上按規定來，六親不認。

      有太多的故事無法一一道來，僅由前述幾

件小故事，可以看到侯爺溫馨柔情的一面，也

看到他固執堅持嚴厲不屈的個性。

      我的老哥哥侯爺走了，我心中的那份悲痛

與不捨沒法用言語表達。

      侯爺！老哥哥！你是漢子一條，好走！

         

去臺北上班，高雄就剩我一人了，多無聊喔！

能不去嗎？你有高考及格，讓我去海關問一下

有缺額時你就留下來吧！（那時還沒有關務特

考）」，就這樣侯爺就成了「海關人」了。

侯爺個性在公務上是堅持原則一絲不苟的，規

定就是規定，不會卑躬屈膝，很有才華又能幹

，深得各級長官的賞識。記得那時每年的考績

公佈時，在獲得提前晉陞的名單中一定會看到

他的名字，喜訊連連我還真有一點吃味呢！

從下面幾件小故事中就可以瞭解到他在工作上

的認真與執著。

（1） 任職高雄關稽查組主任時，經常於夜間

         獨自一人駕駛巡邏車在碼頭巡視，一日

         見一帶貨船員形跡可疑，那位船員也發

         現到即刻騎車逃逸，我們這位大主任竟

         然獨自一人駕車追緝，第二天我到辦公

         室聽說此事就去他辦公室怪他說你忘了

        「窮寇莫追」嗎？因為你是獨自一人置

　　　身危險環境中，會讓多少人為你擔心呀！

（2） 50年代高雄港的「高港線貨輪」走私黃

         金，因海關查緝嚴無法攜帶上岸，就將

         黃金投入碼頭邊水底再伺機撈起，此事

         被侯爺得知，乃請求挖泥船將水底污泥

         挖上碼頭，再用水柱沖刷而採黃金緝獲

         ，此舉引起私梟極度不滿，傳出出巨額

         款要對侯爺不利，也曾使宿舍加派警力

         戒備。

（3） 我61年任職加工出口區支所主任，一日

         中午突接報告，稽查組侯主任陪同鄭常
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      最後升任至海關的副總局長職位時，任職

六年，其中四年還兼任部裡臨時功能編組的通

關小組顧問，負責規劃推行空、海運通關自動

化新制，於四年期間執行十九億預算，完成建

置通關網路並上線實施。此工程浩大艱鉅，史

無前例，因須結合海關實務與電腦技術，逐一

將所有通關文件、流程，合理化再轉化為網路

軟體指令，每個細節都需商討裁決，難免遭遇

空前挑戰。由於任務經緯萬端、疑難層出不窮

，是以身兼二職的他，必須不眠不休加班工作

，主持數百場會議，長談漫議、殫思竭慮，逐

項研究裁定，其間工作之重、壓力之大，難以

想像，但最終仍如期完竣實施。實施後，平均

通關時間大幅縮短，僅需十分鐘便完成通關流

程，業者受惠之商業利益估計高達數十億元之

鉅。其時我任職徵課處，執掌進出口通關法規

制度之建置與修訂，為配合通關自動化新制，

舊制須轉型，法規須修訂，由他督導建構預先

清關制度快遞貨物通關制度、新出口通關制度

、倉儲業者自主管理、事後稽核制度、更新篩

選系統、績優廠商策略聯盟等，為現代化進步

的海關奠定基礎。凡此種種，侯副總的前瞻洞

見與務實執行，已載誌海關歷史，令人景仰。

      侯副總愛好大自然，假日時常邀約同好相

伴遊山玩水，親近大自然、享受大自然，途中

  

，他喜歡講故事說笑話，讓熱鬧的空氣中充滿

了溫馨與歡笑。數十年以來，東南西北的山之 

巔水之湄，均駐足了我們的足跡與情誼，這些

美好的歡樂時光，都是我們共同編織、一起擁

有的記憶，陪伴我們越過山水、走過歲月。 

      在懷念侯副總的綿長思緒中，倏然躍出當

年同走能高越嶺，途經天池山坡休息的片段…

。時近黃昏，乍現壯闊繽紛的彩霞滿天，就在

大家連聲驚艷的同時，侯副總有感而發，說道

：「我們做人短短一生，應當竭盡所能努力創

造，留下如彩霞一般的美麗人生，方不虛此行

。」如今，他已如己所言，在揮揮衣袖之際，

也確實留下了漫天彩霞，予人聆賞、令人感懷

！ 
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    幽默；蘇東坡、李白更是信手捻來。記得當年

    從新加坡回臺要結婚，因第三者的介入，未能

    成婚，傷心的告知關心的侯爺。沒想到他聽完

    原委，竟然莞爾道：「小刁現在發生要比結婚

    後才發生，要好太多！」聽他這麼一說，為之

    破涕而笑。真佩服他的人生哲理！

          侯爺還有許多雋永名言常在心頭。最記得

    他說老妻老友老酒三者不能或缺，可以跟老妻

    說的，不能跟老友講；能跟老友說的，不一定

    能跟老妻說。兩個都不能說的，可以跟老酒對

    談。

          回首往事，侯爺的音容笑貌，溫馨睿智，

    常駐心頭。更感恩的是因侯爺結識好多好多的

    朋友，唐姊（如萱）、馬姊（幼竹）、丘欣、

    楊弘毅楊大哥與眾山海關友…。今年六月去江

    蘇昆山，就遇到一位成功台商企業的頭家娘，

    多年前在楊弘毅先生公司服務過；交談下分外

    開懷。

    在此，謹向陳老師、元元、方方、三三致意！

    侯爺，相信您在另一個世界，依舊瀟灑；

    祝福您，也懷念您！

                                                                  

             本文節自臉書「懷念侯爺」紀念專區
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文/唐如萱

幸 福 的 小 鴨
          當年，因業務關係認識了侯爺，知道他假

    日和三五關友一起爬山，既省錢又健身，主動

    借９人座小巴士給大夥兒使用，它有位專屬的

    金牌司機服務大家。

          在虎山溫泉和山友們的那幾天，打開了我

    的人生新視野。原來除了上班之外，天地有大

    美還有如許燦爛的陽光和歡樂。

          事後的興奮歷歷在目，青蛙王子、張淑貞

    、簡上仁在夜晚星空的醉人歌聲，任公子、馬

    妹妹的飛簷走壁功夫，在眾山友的悉心照顧下

    ，我跟著上山下海，連玉山也登上去了。令人

    難忘的＂南橫埡口之夜＂，大夥群聚首津津樂

    道的事，一起心手相連走過北、中、南高山共

    同的回憶。我在繁忙不順的時侯，經常會回想

    起那段聚首的歡樂時光。

          四十年前的交通不如現今便利，能夠經常

    地召集南北俊傑尋幽訪勝，真非易事。侯爺 “

    獨樂樂不如眾樂樂＂的哲學，是融合大夥成一

    個大家庭的核心力量。 凡事思慮週到的特質，

    則帶領著大夥在工作上力求改善，在休閒時盡

    情揮灑歡樂。

          侯爺奉養孝順婆婆到百歲，因為有最令人

    敬佩的賢慧嬸娘。在金山南路的宿舍，好友們

    去叼擾餐聚的歡樂時光，增添了奶奶和她的辛

    勞了。

          

          時光飛逝，往日的歡樂場景恍如昨日，如

    果說鄭公是太陽的話，侯爺就是陽光，蘇隊長

    是點亮了夜空中滿天的星斗。所有的山友都因

    為有“侯爺＂而閃耀著幸福的光芒。

          從唐小鴨到現在的唐老鴨，每當想起曾經

    相遇相惜的好友，我都覺得幸福滿滿！

     
 本文節自臉書「懷念侯爺」紀念專區



文/鍾火成  
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           侯爺學問淵博，足智多謀，善於解決問題，我數十年不敢喝咖啡的問題就是他因緣際會

     解決的，如今我追憶這段因緣往事的來龍去脈，對侯爺無微不至特別關懷的伸出援手幫助，

     備感無比的溫馨。

           回想當年我在高雄上班，常有機會到台北出差，開完會如有時間，就與幾位同事到侯爺

     辦公室聊天，他總熱情以咖啡待客，我是唯一不敢喝的，他覺得咖啡香醇浪漫，不加品嚐太

     可惜。過了不久，他對我說研究結果影響睡眠是咖啡因，所以他要到市面看看能否買到抽掉

     咖啡因的咖啡；後來他果然買到了無咖啡因的咖啡，放辦公室給我專用，於是我就毫無疑慮

     開始喝起咖啡了，第一次喝的隔天,他還追蹤確認如預期無失眠才放心。

           如此喝咖啡幾個月之後，他忽然又問起最近睡眠情形，我回說睡眠如常沒有問題，他才

     告知無咖啡因的早喝完了，我已多次喝了有咖啡因的，他研判我的體質已完全適應咖啡因了

     ，自此我大膽起來開始喝起多種咖啡，且逐漸進階至不加糖，不加奶精的純咖啡了。

           侯爺是這段咖啡因緣的起緣人，由於他無私的施予我才會進入原本阻絕的咖啡天地，從

     而有機會享受另一種與茶不一樣的飲品滋味；如今品嚐咖啡之餘，和侯爺一起邊喝咖啡邊談

     笑風生的愉快情景，常在心中浮現，歷歷在目，彷彿昨日，他長久給予的關愛與情誼令人懷

     念不已！

咖啡因緣

難 忘 的
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文/張肇榮

           個人曾於多年前自資策會借調至通關小組

     擔任技術組組長的工作。有這個機緣，是於民

     國77-78年間經濟部委託資策會規畫政府大型

     系統，通關系統規劃為其中之一。因為這個專

     案，第一次見到侯爺是在華航大樓海關資訊中

     心，對侯爺的印象是人很客氣，個子很高穿著

     海關的白色制服的時候，非常高大帥氣。當時

     資策會的同事們人前人後都稱侯爺，而我還不

     敢當著面這樣稱呼侯爺。

           通關系統規劃專案完成後，大概是民國79

     年 11月間，有一天早上資策會同事 王炘盛告

     訴我， 詹總局長及 侯爺來拜訪 林真真處長，

     接著要找我談談，我才知道有通關自動化計畫

     ，2-3個禮拜後，在 林處長的大力支持下，我

     將手上的工作交出去，和垚德兄開始通關自動

     化的工作。到今天我一直都非常感謝侯爺、詹

     總、及林處長給我這樣一個難得的機會。

           剛開始自動化小組沒有辦公室，大家分散

     辦公，法規組陳鴻瀛組長笑說我們是巴勒斯坦

     游擊隊，後來落腳在敦化南路敦南大樓可以集

     中辦公，接著自外招募人員，在師大附中考試

    ，800餘位報考人員中錄取約 4 - 50位，有了

     辦公室後，侯爺就宣告每週一、三、五早上主

     管會議，會議主要是在追進度及討論與解決問

     題，參加的人員有各組的正副組長，這個會議

     持續到海運通關上線為止。

           侯爺對事情是要相當深入的了解，開會時

     我們可是一點馬虎不得，也別想呼嚨就過去了

     。侯爺行事講話及交辦事情都相當明快，而且

     度量很大，開會時我們盡可發言，縱有爭議，

     事後侯爺也沒放在心上，下一次我們又可直言

     不諱，雖然侯爺會深入了解一些細節，但其實

     他是充分授權、及相當信任部屬的。

           通關自動化的工作已相當繁雜緊湊，侯爺

     在通關小組忙完後，還要回海關總局處理公事

     ，可從未聽過侯爺說忙說累，看到侯爺都是精

     神奕奕，所以我們大家都沒人會說很忙。

           在通關小組工作期間，我有些感想，第一

     是在侯爺的領導下，我們形成一個很好的團隊

     ，大家目標一致努力為公，部門間緊密協調合

     作，相處愉快。侯爺的領導方式及領導風格，

     是通關小組工作進度能符合計畫的主要原因。

懷念侯爺
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     很驕傲是這個系統發展的一份子；其次，我也

     因此有機會認識了很多海關對我很好的長官及

     同仁，一直到現在我很尊敬及很高興有這些好

     朋友。

           侯爺的稱呼我不知道怎麼來的，對我們後

     輩來說，我們稱呼侯爺，是尊敬，同時也有相

     當親切的意味。

           侯爺離開了大家，開展另一個新的里程，

     對侯爺的懷念將永存我心。

     其次，我們像是一個大家庭，我們一些同仁包

     括我不是海關調任，但是侯爺以及通關小組的

     海關同仁對大家都非常親切，包括海關的其他

     長官也都是如此，感覺非常溫暖，有時我覺得

     好像是半個海關人，聽到有人稱讚海關時，都

     感同身受。舉例來說：

           民國79年通關小組成立後，進用了3-40

     位技術人員，分別來自全省各地。侯爺考慮到

     他們已有過去工作的習性，且相互之間並不熟

     識，合作的默契不易形成，因此他主動地在一

     兩週內，分別安排與同仁早餐談話。他告訴同

     仁成立通關小組，建立通關網路是為了提升通

     關作業的效率與現代化，也是國家基礎建設的

     很重要的一環，大家能參與這項任務是很光榮

     的。當然也需要大家同心協力，須在一年半的

     時程裡與海關合作，先行完成空運通關自動化

     系統。同仁們在侯爺的懇切的感召下，確實也

     很努力，不辱使命的在期限內完成任務。

           對我個人來說，從事資訊工作多年，若要

     說有甚麼值得說的事蹟，只有通關自動化這一

     個，它是一個對國家社會最有效益的系統，時

     隔20多年，一直到今天我還沒看到其它能跨

     越這麼多的政府部門、這麼多的行業，效益影

     響這麼大的政府資訊系統。我很感念侯爺，也



第二季支出

會 費 收 入 現 金

會費收入郵政劃撥

定 存 利 息

第 二 季 收 入

本 季 結 餘

上 季 結 存

本 季 結 存

10,400  210

28,331

48,341

76,882

34,800

1,392

53,000

46,678

       -30,204  

     957,485

     927,281

會費劃撥手續費

114期會訊印刷費及郵寄費

115期會訊印刷費及郵寄費

收         入 支         出

金   額 項         目項         目 金   額

註：收支表為求正確，財務收支表係以上季為準，惟繳費名單為求公信，儘可能以會訊發刊日為準

劃撥帳戶利息

:

一、本季結存款︰台灣銀行定存700,000元；郵局劃撥帳戶224,991.00元；

    現金 2,290.00元。

二、本會收繳會費名單(延續115期會訊，自107年5月29日至107年9月7日止)

    如下：

    (一)繳 永 久 會 員  沈榮詳、蔡秋吉、唐聚康、蔡海峰、林泰治、趙忠恆

                        吳仁宗、江安雄、黃明照、林世明、李錦文

    (二)繳107年會費者：秦鴻滿、林玉燕、張豐榮、蔡竣琳、徐俊課、趙國本

                        何慧珍、許培淳、梁瑞聰、王世棟                             

三、名單如有不清楚之處，請電話財務幹事吳隆銓：0937-506-871 謝謝

四、本會會費每年400元，如一次繳4,000元者為永久會員。
    劃撥帳戶:50355841  戶名:吳隆銓

聯誼會107年第二季收支報告表（107年4月1日至6月30日）
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